



## Ante el ocaso, crece oposición interna...

*Ombudsperson: su vergonzoso y triste "arrastré"...*

Si bien para nadie constituye una sorpresa la afirmación de que el único y exclusivo propósito de las iniciativas de reforma constitucional que presentará **Andrés Manuel López Obrador** este 5 de febrero no es otro que el de tratar de incidir en los comicios del próximo junio, sí lo es, en contraste, que sean cada vez más los otrora acrílicos afines al tabasqueño quienes externen su acuerdo con ello y su convicción de que ninguno de los cambios a promover tiene la más mínima posibilidad de avanzar en el Congreso.

Y ello, aseguran, no sólo porque se trata de reformas constitucionales cuya aprobación exigirá el apoyo de dos terceras partes en San Lázaro y el Senado, con la que no cuenta excepto, en esencia, por la improcedencia de elevar, por decreto, el monto de las pensiones —ello exigiría, de empresas y gobierno, la erogación de algo así como un billón de pesos al año—, sino en lo que se refiere a la desaparición de una decena de organismos autónomos, así en general, porque si bien algunos de ellos podrían aceptar modificaciones importantes, como podría ser el no condicionar el mantenimiento de su actual naturaleza al voto "calificado" del Legislativo no es éste, establecen, el mejor momento para avanzar por esta vía...

Tal es la situación que, igual al más alto nivel del gobierno federal y su sometido partido (Morena) que de un sinnúmero de organizaciones afines al oficialismo, no faltan quienes, en privado y con la petición de no ser citados si de ello se habla, han comenzado a elevar el tono de sus críticas hacia el actuar de su otrora incuestionable *gurú* que, valga insistir, parece haber encontrado en la promoción de una media docena de iniciativas de reforma sin futuro el mejor instrumento para intentar incidir —en apoyo de la impresentable *exregenta eco*, se entiende— en la elección federal en puerta y,

Será mañana finalmente cuando el PAN, que encabeza el cuestionado **Marko Cortés**, entregue el formal nombramiento como candidata a la Presidencia a la hidalguense **Xóchitl Gálvez**.

obvio, exhibir el repudio de la oposición a apoyar cambios en beneficio del pueblo.

Las cartas están echadas ya; esperemos. Ya comentaremos los resultados de la estrategia en pro de la 4T...



### ASTERISCOS

\* Será mañana finalmente cuando Acción Nacional, que encabeza el cuestionado **Marko Cortés**, entregue el formal nombramiento como candidata a la Presidencia a la hidalguense **Xóchitl Gálvez** que, vale decir, no parece estar logrando un pleno entendimiento y empatía ni con el liderazgo del blanquiazul ni con los de los otros partidos del frente. Ojalá ahora...

\* Ante el innegable avance que, dado el (des)gobierno prevaletiente en Guerrero, exhiben violencia e inseguridad criminales, autoridades militares decidieron asumir el control del asunto y tomar medidas. La primera de ellas, el relevo del capitán **Evelio Méndez** como titular de Seguridad Pública por el general **Rolando Solano**. A ver si ahora...

\* A la vista de la incontenible falsificación de medicinas, su distribución y comercialización que, huelga aclarar, pone en riesgo la salud y hasta la vida de miles de pacientes, la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Ame-laf), de **Juan de Villafranca**, exigió al gobierno fortalecer controles para prevenir tales acciones y ofreció su colaboración en ello. Bien...

Veámonos el domingo con otro asunto *De naturaleza política*.